



立五中だより

令和 6年 7月発行

立川市立立川第五中学校

www.tachikawa-edu.jp/jh05/

教育目標 自ら進んで勉強する人になろう あたたかい思いやりのある人になろう
よいことは進んで実行する人になろう 心身ともに健康な人になろう

1学期が終了しました

校長 渋谷 里美

3日（水）から5日（金）の3日間、2年生の職場体験が実施されました。コロナ禍では中止や縮小を余儀なくされましたが、今年は10組を含めご対応いただいた事業所は58か所にも上りました。毎回のことですが、地域の方のご協力なくして行えない行事で、受け入れていただき、ご指導いただいた事業所の方々には感謝しかありません。全ては回れませんでした。近隣の事業所にはご挨拶に伺いました。一様に「暑い中、一生懸命活動している。（屋外中心の事業所）」「初日は緊張していたが、日増しに主体的になった。」「利用者の方々との関わりが積極的かつ、自然に行えている。」など、中には園児さんに混じって一緒にお昼を食べている微笑ましい姿にも出会えました。3年生の昨年の活動があったからこそ、今年度も体験を受け入れていただき、次年度に受け継がれていきます。生徒一人一人が輝く瞬間でもあると思います。責任をもって業務を行うことで日ごろ感じ得なかった保護者の方への感謝にもつながったようです。 五中植え込み作業あと



7月の急激な気温上昇で、エアコンの効きが悪い教室があります。昨年来洗浄等の対応はして頂いているものの、エアコンを入れても33度になっていました。現在は教室を移動する等の対応と合わせて、用務さんに依頼し屋上に遮光ネットを張り対策をしています。少しでも効果が出てくることを期待していますが、ポロシャツの着用等服装での対応も合わせてお願いします。

10日（水）に薬物乱用防止教室として、立川市薬剤師会の先生を招聘し、薬物の過剰摂取等、薬の正しい使い方についての講演会を実施しました。普段なにげなく服用する薬には、効果と副作用の両面があることや、用法容量を守り正しく服用することの大切さを改めて学びました。生徒に質問をしながら講演してくださり、分かりやすくより具体的で、聞いている生徒の皆さんも積極的に回答している楽しい雰囲気での講演会でした。終了後講師の先生からも、「生徒の皆さんの反応がとてもよかった。」とお褒めの言葉をいただきました。



12日（金）には高校の体験授業が実施されました。8校の先生方に来校いただき、3年生に向け、各校の特色を交えた授業でした。普段の授業とは違った緊張感もありましたが、あっという間の50分間でした。中には実際に実技体験など（写真中央）を行うものもあり、視覚的な内容に留まらない内容もありました。

13日(土)は1学期最後の学校公開日でした。この日は道徳授業地区公開講座もあり、多くの保護者の方にご参観いただきました。晴天に伴い気温も上昇してきたため、廊下で参観されていた保護者の方々には、ご不便をおかけしました。今年度の道徳授業の全体テーマは「命の尊さ」で、学年ごとに同一の教材を使って、個人で考え次にグループで話合う等、積極的に意見を出していました。



保護者の方々にご参加いただいた意見交換会では、始めにDVD(SNSトラブル)を視聴した後、グループディスカッションを行いました。最後に情報を共有し、「そんなつもりではなかったのに」「わざとやろうとっていないので、かえって怖い」「保護者の認識より、子供たちの知識が上回ってしまう」など、現状に即した情報が出されました。家庭内での早い段階からのルール作りの大切さを改めて感じました。

19日(金)の終業式の後、生徒会から60周年に向けて、全校生徒に航空写真のデザイン画依頼を行いました。写真右は数年前に生徒会が中心となり作成した、五中のキャラクター(ガッキー)です。今回はそのキャラクターと他のデザインを融合させたデザイン画を募集します。



～部活動の取組紹介～



左の写真は18日(木)実施の大掃除のものです。ワックスがけのため、机や椅子は廊下に出され翌朝戻す流れになっています。しかし、吹奏楽部の生徒が、日頃教室を使用させてもらっているからと、部員が各教室に机や椅子を戻すそうです。感謝の気持ちを伝える行動に心が温まりました。

右の写真はデッサン部の代表生徒が校長室に来て、活動をまとめた部誌を届けてくれました。それぞれ力作揃いでした。

運動部は夏季大会で以下の部活が活躍しました。

サッカー部 第10ブロック決勝トーナメント進出
女子バスケットボール部 第101地区大会出場
男子バスケットボール部 第101地区大会出場
女子バドミントン部 Eブロック大会出場
陸上競技部 地域別陸上競技大会(東部)出場

女子バレー部 都大会出場
テニス部 都大会出場
野球部 第10ブロック大会出場
卓球部 第10ブロック大会出場

保護者の皆様

1学期終了にあたり体育祭をはじめとする行事を含め、本校の教育活動にご理解並びにご協力をいただきありがとうございました。長い夏季休業中は家庭での役割を自発的に行うよう、生徒には伝えていきます。頑張る姿が見られましたら、どうぞその行いを見逃さずほめてください。気付かれると恥ずかしがるかもしれませんが、ほめられれば誰でもうれしいものです。

日頃とかく忙しい中学校生活ですので、ゆったりしながらもこの夏季休業を有意義なものにしてください。熱中症やコロナの増加も合わせ、けがや事故等十分ご注意ください。お過ごしください。